EUDS Mi Universidad

Ensayo.

Nombre del Alumno: Espínoza Morales Fernanda Judith.

Nombre del tema: Enfermería en la epidemiología comunitaria.

Parcial: Cuarto.

Nombre de la Materia: Epidemiología |.

Nombre del profesor: Cervantes Monroy Luz Elena.

Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en Enfermería.

Cuatrimestre: Cuarto.



ENFERMERÍA EN LA EPIDEMIOLOGÍA COMUNITARIA.

Se define a la enfermería comunitaria como la disciplina que sintetiza los conocimientos teóricos y las habilidades prácticas enfermeras y de la salud pública además los aplica como alternativa de trabajo en la comunidad, con el fin de promover y mantener y restaurar la salud de la población, contando con la participación de esta mediante cuidados directos e indirectos a los individuos, a las familias y a otros grupos y a la propia comunidad en su conjunto como miembro de un equipo multidisciplinario en el marco de la planificación general de atención a salud. La epidemiología comunitaria representa la historia de la comunidad **que**, con conocimiento de su propia realidad de salud-enfermedad, trata de plantearse a la salud como proyecto de vida o derecho a la vida.

La enfermería comunitaria tiene un objetivo general:

 Enmarcar a la enfermería comunitaria actual dentro de las nuevas tendencias en cuidado y salud, que permita a las y los profesionales a afrontar los nuevos retos con garantía de calidad total en una sociedad moderna y contemporánea.

Objetivos específicos:

- Estudiar las demandas sociales sanitarias y las necesidades en salud de nuestros ciudadanos.
- Objetivar algunos de los nuevos problemas en salud que en el momento actual generan mayor impacto en nuestra sociedad.
- Determinar el futuro rol de la nueva figura comunitaria ante las nuevas demandas en salud de la sociedad.
- Generar inquietudes e intereses sobre nuevas tecnologías aplicadas al campo de la enfermería comunitaria y su impacto en la función asistencial basada en evidencias científicas.
- Fomentar la investigación en nuevas demandas en salud comunitaria.



Diagnóstico comunitario.

El diagnóstico comunitario es un instrumento que se emplea en las comunidades para la edificación en colectivo que da a conocer la realidad en cuanto a las problemáticas, los recursos con los que cuentan y las fortalezas que la comunidad posee. En otras palabras el diagnóstico comunitario organiza, recolecta, estudia y analiza datos e información que permitirán conocer la realidad de las comunidades para dar respuestas a los problemas.

Las fuentes de información para realizar un diagnóstico comunitario, son varias:

- Registros de estadísticas de las unidades operativas.
- INEC (Datos oficiales del país).
- Encuestas comunitarias.
- Informantes claves.
- Registro civil.

Los componentes del diagnóstico son: Datos a recolectar:

• Datos de población:

- 1. Número de habitantes por sexo, edad, etnia.
- 2. Grupos programáticos: edad fértil, DOC, embarazadas, entre otros.
- 3. Número de familias o población por comunidad o por lo menos por subcentro de salud.

Datos ambientales:

- 1. Croquis con número de viviendas del área.
- 2. Servicios básicos.
- 3. Criaderos de mosquitos.
- 4. Facilidad de inundaciones o deslaves.
- 5. Vías de comunicación.
- 6. Distancia de las comunidades a la unidad de salud.
- 7. Distancia de las comunidades al hospital de referencia.
- 8. Uso de vías de comunicación.
- 9. Numero de perros y gatos.



Datos de salud-enfermedad:

- 1. 20 Primeras causas de morbilidad por consulta externa.
- 2. 20 Primeras causas de morbilidad por egreso hospitalario.
- 3. 20 Primeras causas de morbilidad por emergencia.
- 4. 10 primeras causas de mortalidad general.
- 5. Caracterización de las causas de morbilidad.
- Identificación de grupos de riesgo en menores de 5 años, embarazadas, enfermos crónicos, discapacitados, desnutridos, casos de tuberculosis, comunidades con mayor riesgo.
- 7. Enfermedades de notificación obligatoria.
- 8. Coberturas de vacunación y su relación con las enfermedades más prevalentes.

El diagnóstico comunitario está integrado por todos los elementos que conforman a las comunidades: características sociodemográficas, socioculturales, niveles educativos, sistemas de salud, necesidades, problemas, recursos y comportamiento comunal. Con esta información se plantean propuesta de desarrollo acorde sus condiciones.

En conclusión la enfermería comunitaria desarrolla actuaciones de intervención comunitaria y participativa, que va dirigida a grupos con características, necesidades o intereses en común, orientadas a promover la salud, incrementar calidad de vida y bienestar social. La epidemiología es la herramienta más poderosa y segura con el que el equipo de salud puede contar, en este caso, la enfermería.



Referencias

- 9, R. n. (26 de 11 de 2021). *ENFERMERÍA 21*. Obtenido de https://www.enfermeria21.com/revistas/ridec/articulo/27123/modelo-de-enfermeria-comunitaria-una-propuesta-para-el-abordaje-integral-de-la-salud-en-nicaragua/
- b, Y. (26 de 11 de 2021). *Issuu*. Obtenido de https://issuu.com/yajairagtb/docs/caracter__sticas_y_elementos_de_un_
- comunitaria., A. d. (26 de 11 de 2021). SALUD COMUNITARIA: NUEVAS DEMANDAS, NUEVAS RESPUESTAS. Obtenido de https://sites.google.com/site/aenfermeriacomunitaria/services/objetivos
- UDS. (26 de 11 de 201). *Epidemiología*. Obtenido de https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/9948cdb1a25c5b2bf22ec76 01914219a.pdf